
Compte-rendu de la réunion du Conseil de Quartier Croix-Rousse Ouest du 19 
juin 

 

 

Présents : Elisabeth Blachère, Marie-Georges Gilly-Roux, Stéphanie Marchand-Vallat, Edith 
Cornet, Dominique Gilles, Jacques Beaumont, Elena Kostov, Anne Barbier-Gleizes, Samuel 
Mecklenburg 

Absents excusés : Justine Nahon, Christiane Rouvière, Gilles Thomas, Helena et Olivier 
Giraud, Sabrina Meyer, Yvon Lemarquand 

 

1- Présentation du spectacle «  I love Pernon » qui aura lieu le vendredi 29 septembre à 18 h 
dans notre quartier. 

      Rappel : ce spectacle s’inscrit dans le projet APICQ, financé par la Ville de Lyon, qui a      
pour titre « Ca, c’est Pernon. » Il se compose 

- d’une exposition sur la mémoire du quartier présentée lors des Journées du patrimoine des 
16 et 17 septembre puis à la Maison des Associations du 10 novembre au 2 décembre. 
- d’un spectacle « I love Pernon » présentée le 29 septembre. 
Julie Doyelle, comédienne et co-directrice de la Cie Les Vilain.es, est venue, accompagnée 
d’un des comédiens Alexandre Chetail, présenter la compagnie et le projet. La compagnie 
travaille déjà en partenariat avec le centre social. Ses principaux centres d’intérêt sont 
l’identité, l’Egalité, Le Genre. L’outil utilisé est l’improvisation et la rencontre avec les gens. 
La compagnie en a une longue expérience, qui a évolué au fil des années. 
 Le spectacle sera porté par 4 comédiens : 2 hommes et 2 femmes et sera l’aboutissement 
d’une immersion et d’une rencontre avec les habitants pendant 2 jours les 28 et 29 
septembre. Il s’agit pour les comédiens de savoir comment les gens vivent leur quartier, de 
travailler ensuite  à ce qui les touche par rapport au vécu des habitants. C’est un travail à 
partir de la matière humaine. 
Cela peut déboucher sur un théâtre-forum : situation de crise très précise sur la base 
d’un  « oppresseur » et d’un  « opprimé » avec réflexion collective et recherche de solutions. 
Rien n’indique que le travail des 28 et 29 septembre débouchera sur ce type de théâtre. 
Pour la rencontre avec les habitants : il y aura le hasard et le marché du vendredi, mais aussi 
des rendez-vous pris en avance avec des habitants volontaires. 
Dès notre réunion, 2 membres ont donné leur accord pour participer. 
Il conviendra de trouver d’autres participants. 
La communication de l’événement et l’appel à participation pourra se faire notamment au 
moment de l’exposition mi-septembre. 
Forte de la récente expérience lors des 70 ans du centre social, Julie Doyelle rappelle que 
c’est un spectacle tout public, et non un spectacle pour enfants. Ces derniers sont acceptés 
mais avec leurs parents et sans courir dans tous les sens.  
La question du lieu se pose. Ce ne doit pas être un lieu trop passant mais un lieu dédié. 
La cour de L’Ecole avait été envisagée avec repli possible sous le préau en cas de pluie. Ou 
bien la grande salle du centre social ? 
Stéphanie va organiser un repérage des locaux de l’Ecole avec Julie et la Directrice de l’Ecole. 
 



2- Constitution d’une commission inter-conseils de quartier sur le handicap 
C’est une proposition d’Isabelle Chemin, présidente du Conseil de Quartier Est qui veut bien 
coordonner les réunions à partir de septembre. 
Plusieurs personnes de notre quartier sont intéressées par la question du handicap visible ou 
invisible, et particulièrement celui concernant les enfants. 
Samuel Mecklenburg marque aussi son intérêt, dans le cadre de sa délégation de lutte 
contre toute discrimination. 
Notre conseil est donc tout à fait favorable à une participation à cette commission.  
La date proposée est le 1er lundi de chaque mois de 14h à 15h 30. 
Cet horaire pose souci car beaucoup travaillent et ne sont pas disponibles. Modifier l’horaire, 
c’est une question à revoir avec Isabelle Chemin. 
 

3- Le CICA santé du 14 juin a été dense, avec de nombreux intervenants pour répondre aux 
questions posées. 

- Une question sur les déserts médicaux Lyonnais : on a appris la création en cours d’un 
Comité de Professionnels Territoriaux de Santé à Lyon pour les 1er, 2ème et 4ème 
arrondissements (association de médecins, infirmiers et autres professionnels de santé 
libéraux). Ce CPTS cherche des solutions pour pallier le manque de médecins et le manque 
d’attractivité pour l’installation de ces derniers. 

- Une question sur la canicule : rappel du plan canicule depuis 2003 avec les différents degrés 
de vigilance, la possibilité pour les personnes vulnérables de s’inscrire dans le cadre de ce 
plan, la surveillance des personnes vulnérables à travers par exemple, les régimes de l’APA 
(allocation  personnalisée d’autonomie) ou des GIR (niveaux de dépendance.) 

- La demande de création d’une maison de santé pluridisciplinaire pour pallier les manques et 
aider les professionnels : un projet est en cours rue des pierres plantées. 

Pour en savoir plus, suivre le lien pour voir la vidéo : 
httpshttps://youtu.be/6S9tEzIZlgY://youtu.be/6S9tEzIZlgY 

 

4- Prochains événements  
Le 21 juin : La fête de la Musique organisée par le quatuor Debussy à l’Internat Favre et à la 
Ferme 
Le 30 juin à 18 H : l’Ouest en fête coordonné par le Centre social, sur le thème cette année 
du bal de promo avec tenue de soirée exigée !!! 
Notre conseil de quartier participe aux réunions de préparation de cette fête et la soutient 
financièrement. 
2 appels à ce sujet : 1- si vous avez des cravates et autres nœuds papillons dans vos tiroirs, 
merci de les apporter au centre social Pernon (fermé  le mardi matin) 2- si vous êtes 
disponibles pour aider à l’installation, la décoration ou la tenue de la caisse, merci de le faire 
savoir au centre social, à Hélène Rajalut Tel : 04 78 29 90 44 
Le 21 juillet à partir de 17 heures : la Rue Dangon en fête, avec notamment un spectacle de 
clown. 
 
 

5- Informations diverses : 
-Déchèterie mobile à l’ouest : après moult relances, un courrier de réponse est parvenu et il 
est négatif ! 

https://youtu.be/6S9tEzIZlgY


- Plus positif : un courrier officiel a été reçu par Stéphanie : les travaux de la Maison Baillieu 
auront lieu en 23/24 et surtout le jury se réunira en septembre (pour faire suite à l’appel à 
projet déposé en décembre 2021).  
-Budget participatif : pas de nouvelles à ce jour pour la végétalisation de l’Ecole. 
Concernant la fresque : nous avons la confirmation de la part de la chargée de mission en 
charge du sujet, que le conseil de quartier sera associé à l’appel à projet. 
A suivre donc. 
-La fresque solidaire dans la Rue Dangon est en mauvais état à présent. Samuel nous 
apprend que la compagnie Subterfuge a réalisé des photos d’enfants du quartier sur le 
thème « C’est quoi ton rêve ? ». Ce serait une bonne idée de les mettre à la place de la 
fresque solidaire dont le succès  a montré que cet emplacement, rue Dangon, sur le mur de 
l’Ecole, visible de loin, est un très bon lieu pour ce type d’accrochage. Un courrier sera 
envoyé dans ces sens à la Mairie du 4. 
 
 

Prochaine réunion du Conseil de quartier : lundi 17 juillet à 19 h au centre 
social  

 
  


